
¿Fue fermentado el 
fruto de la vid?
Por Wayne Jackson

	 ¿Cuál debe ser la naturaleza del 
fruto de la vid que se usa durante la 
cena del Señor?


“En nuestro país ha sido costumbre 
usar vino en la cena del Señor. Pero 
un visitante de América sugiere que 
deberíamos usar solo jugo de uva. Mi 
pregunta entonces es: ¿Qué usó Jesús 
cuando instituyó la comunión en la 
Pascua?”


Respuesta: En cuanto a la naturaleza 
del fruto de la vid empleado durante la 
cena de la Pascua, el Nuevo Testa-
mento (Mateo 26:26-29, etc.) en sí 
mismo no es explícito en su definición 
de la expresión.  

  

Lingüísticamente podría denotar jugo 
de uva o lo que comúnmente llamamos 
vino con algún grado de fermentación.


Algunos sostienen que debe haber sido 
vino porque en el momento de la fiesta 
de la Pascua en la primavera, las uvas 
aún no estaban maduras. Dado que no 
había forma de conservar el jugo 
fresco, y que la sustancia utilizada por 
el Señor debió haber sido fermentada.


Pero ese argumento aunque parezca 
lógico no es convincente porque ignora  
hechos del pasado. Este es el por qué. 


Sabemos por fuentes antiguas que la 
conservación del jugo de uva sin 
fermentar era una práctica común ya 
para aquel entonces. 


El antiguo estadista romano, Catón, 
dijo:


“Si quieres tener mosto [jugo de uva] 
todo el año, pon jugo de uva en un 
ánfora [recipiente mayormente de 
barro] y sella el corcho con brea; 
húndelo en un estanque de peces. 
Después de treinta días sacarlo. Será 
jugo de uva durante todo un año” (De 
Agri Cultura CXX).


Por otro lado, también existe consi-
derable evidencia histórica de que la 
bebida de Pascua común que usaban 
los judíos en el primer siglo era el vino. 


El Dr. Jack Lewis afirma: “El vino se 
usaba ordinariamente en la Pascua y 
se le llama ‘fruto de la vid’ en la 
Mishnah Berakhot 6:1."

  
Pero, esto no prueba que Jesús usó 
vino, pero podría considerarse una 
presunción en ese sentido. 

Sin embargo, debe notarse que el vino 
común del primer siglo era ligera-

mente fermentado. No tenía la po-
tencia de los vinos modernos de hoy. 


Tenga en cuenta la siguiente cita del 
profesor R. Laird Harris: 

“Todo el vino [de los tiempos bíblicos] 
era vino ligero, es decir, no fortificado 
con alcohol extra. El alcohol concen-
trado solo se conocía en la Edad 
Media XIII [no en los tiempos de 
Jesús] cuando los árabes inventaron 
la destilación (“alcohol” es una 
palabra árabe) por lo que ahora se 
llama licor o bebida fuerte (es decir, 
whisky, ginebra, etc.) y los vinos 
fortificados al veinte por ciento eran 
desconocidos en los tiempos bíblicos.


    La cerveza también se elaboraba en 
aquel entonces por varios métodos, 
pero su contenido alcohólico era bajo. 
La fuerza de los vinos naturales está 
limitada por dos factores. El por-
centaje de alcohol será la mitad del 
porcentaje de azúcar del zumo. Y si el 
contenido alcohólico es muy superior 
al 10 u 11 por ciento, las células de 
levadura mueren y cesa la fermen-
tación. 


Probablemente los vinos antiguos 
eran del 7 al 10%. . . Y para evitar el 
p e c a d o d e l a e m b r i a g u e z , s e 
practicaba la mezcla de vino con 
agua” (1980, 376). 

https://www.sefaria.org/Mishnah_Berakhot.6.1


Conclusión: 


    La conveniencia y las circunstancias, 
por lo tanto, podría ser el factor 
predominante en el caso planteado. Si 
tanto el jugo de uva como el vino están 
disponibles en el país, uno pensaría 
que el jugo de uva sería la elección más 
sabia. Evitaría la apariencia del mal,  y 
tal vez sería menos ofensivo (una 
ocasión de tropiezo), y no sería una vía 
a la tentación en algunos que han 
dejado en el pasado las bebidas fuertes 
o alcohólicas.


También se puede mencionar que en 
algunas regiones donde el jugo de uva  
no es fácilmente accesible, se puede 
usar vino, pero si quiere usarlo a la 
manera de los primeros cristianos 
debe ser hervido primero, para des-
truir cualquier contenido alcohólico. 
El alcohol se evapora a 173°  Fah-
renheit (78,3° Celsius).


Finalmente, la interpretación de este 
asunto no debería ser un motivo para 
condenar a otros hermanos. Si el 
motivo principal es participar de la 
comunión. Pero si debería preocupar-
nos si intencionalmente se cambian los 
elementos de la Cena del Señor con la 
intención de buscar una licencia o 
permiso para tomar bebidas  alcohó-
licas para socializar. 
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¿Quienes somos? 

Nos identificamos como la Iglesia de 
Cristo, y hacemos el más sincero esfuerzo 
de imitar la iglesia que se menciona en las 
paginas de la Biblia.  Podemos ayudarle si 
lo que esta buscando son respuestas 
sinceras en este mundo de tanta confu-
sión. 


¡Dios le bendiga!
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